

LA LUCHA

PERIÓDICO QUINCENAL
EDITADO POR LA AGRUPACIÓN "R. BARRETT"
Y LA
SOCIEDAD DE RESISTENCIA O. V. (Adherida a al F. O. R. U.)

SAVIA

El árbol humano, corroído en su corteza, quemado en sus ramas, talado mil veces por hachas de acero, otras mil por pestes morales, no ha sucumbido aún, no ha doblado su tronco entristecido y hermoso, no ha caído a tierra, no ha vivido su última primavera.

Erguido está, como un desafío, como un pecho formidable y noble afrontado a todas las tempestades.

Erguido está, pese a las hachas y a las pestes. Vibra en sus entrañas un rumor que anuncia futuros retoños, lozanos, vitales, anclados de clavarse al espacio para beber el aire, emborracharse de luz, de azul...

Agítase nerviosa en sus entrañas - seno de madre ubérrimo de leche - la fuerza poderosa que nutrirá el risueño follaje que da el frescor de la sombra, y el fruto rojo que será mas luego simiente.

El árbol humano existe de hecho, porque a través de todos los despojos, de todas las lepras, ha conservado intacto, virgen de manoseos sacrilegos y bárbaros, el fondo, la savia, que es el Alma; fuente surtidora de ideales ciegos, pegaso incansable para la conquista de lo que queda en las regiones del ALA.

Erguido está, como un desafío, como un pecho formidable y noble afrontado a todas las tempestades.

Erguido está, porque hay savia de vida en sus entrañas.

Erguido está. PROMISOR !..

EN FLORIDA.

Cuando llegamos a esta ciudad, un compañero, nos hizo de ella, su descripción ambiente.

No hay quien lea—nos dijo— ni quien converse de cosas interesantes.

Florida es católica hasta los tuétanos.

Cobija un porción de frailes que no son «Cristos» y «Cristos» que no son frailes: y mas, de un rinconcito que quedó libre, seapoderó «Tata Dios Batlle» y su prole.

Lo mirábamos serio, como resistiéndonos a creerle y comprendiendo lo él, nos hizo mas afirmaciones.

—No es exageración compañeros: hombres que se llamaban anarquistas, vergüenza es decirlo, han claudicando cobardemente por un mendrugo.

Está bueno, será así: aceptamos y pusimos nos a meditar sacando en conclusión, que esas dos plagas son malas, pues ellas se complementan por que solo les guía un fin: castrar al hombre.

Una promete la felicidad del paraíso celestial para después de muertos, a cambio de todos

los placeres y bienestar terrestres. No hay que dudar, como comerciantes, sus colegas, que dan a la altura de un poroto. ¡Que los p...!

Los otros los Batllistas, quieren también aplacar las rebeldías, matar la virilidad de los trabajadores, haciéndoles elegir diputados. ¡buenos diputados se entienden! que sepan como Batlle, hacer meter preso a «canillitas» que, descalzos y hambrientos piden pan, mas pan para conformar sus rebeldes estómagos.

¿Cuando en esta meditacion estábamos y la cobardía quería meterse en nuestro espíritu nos vino a memoria aquello de Martin Fierro —«Y soy toro en rodeo ajeno» y tras este recuerdo nos dispusimos salir al entrevero a disputarnos con los dueños de Florida, un rinconcito para nuestras ideas.

Por eso, aquí nos tienen cinchando; desenmascarando ídolos, desasnando el ambiente.

¿Será cero el resultado? Veremos veremos. De asno a hombre, puede restarse algo.

YSAAC BILOSKI,

Afirmaciones

Se aproxima la fecha en que, la caravana de ignorantes y tontos, irá a depositar el voto en las urnas, formando así la escalera, para que suban aquellos que, desde las alturas, buscan siempre la mejor forma, de que el pueblo siga cada vez mas esclavo y oprimido, tirando del carro de la explotación.

Los hombres que aún hoy siguen esa costumbre tradicional y pernicioso de elegir representantes al parlamento despues de conocer, que, la política es sinónimo de mentira y falsedad no se les puede considerar como individuos que representen algun valor social, debido a que demuestran ser incapacitados para pensar libremente y aportar su concurso individual a la vida de progreso que siempre se opera en los hombres que viven alejados de la política.

LA POLÍTICA ES LA PARALISIS DEL PENSAAMIENTO; y los que votan pueden considerarse como enfermos mentales, tanto se prestan para un fregado como para un barrido, lo mismo sirven

Ya es disparatado que haya leyes escritas, pero que se cumplan es monstruoso. Esos jueces que matan, duermen?

R. Barrett,

de escalera para los blancos como para los azules o amarillos, son instrumentos y nada mas.

¡Ojo amigo! no hay que marearse; el que quiera comer que trabaje.

A TRABAJAR

Urge robustecer la organización obrera.

Para poder ir mejorando nuestra situación económica, es preciso que todos como un solo hombre, nos dediquemos a hacer propaganda en pró de la organización de todos los gremios, para luego constituir la Federación Local Floridense.

Esto podría parecerles algo cuesta arriba a algunos compañeros, pero nada es difícil cuando se quiere realizar una obra y se pone todo el empeño y el sacrificio que ella requiere.

Esperamos que los trabajadores sepan trabajar para que la organización surja floreciente al igual que en otros departamentos de la República como ser; Salto, Paysandú etc. etc.

Los obreros no deben confiar en ningún charlatan político, sea este del color que sea — todos son iguales — su única aspiración es conseguir encumbrarse en las cómodas poltronas parlamentarias, para desde allí legislar en provecho propio y oprimir en todo lo que le sea posible al pueblo trabajador.

Los trabajadores que trabajan en buenas condiciones son aquellos que han confiado en sí mismo, vale decir, en su fuerza organizada y han escupido el rostro de los que han hecho del engaño una profesión.

Blancos y colorados son vuestros explotadores, a costillas vuestras viven holgadamente sin importarles un bledo que sus correligionarios se mueran de hambre.

Una prueba palpable la tenemos en los sueldos que perciben los obreros de los molinos y de la junta, teniendo encuentra como está hoy el costo de los artículos de primera necesidad.

Sin embargo todos los altos empleados que nada útil a la vida producen perciben, grandes sueldos. Pregunto yo: ¿como un simple empleado de correo necesita \$ 60.0 para vivir, cuando a un peón de la junta lo mas que le puede pagar son \$ 25 ? ¿ como un diputado precisa \$ 360 para vivir y a un empleado de correo con \$ 60.0 le puede alcanzar?

«Todos somos iguales ante la ley !

LA LEY

(Comentario ante un dibujo de Máximo Ramos.)

La ley ha sido instituida por, y para el robo.
Fue la ambición quien legalizó la fuerza bestial en el hueso fabricada de Caín.

Fue la impotencia física, la podre moral, quien aguzó el tisco podernal en las manos del hombre débil, para sembrar la muerte en la tribu de sus hermanos los hom-

bres - niños.

Y los hombres - niños cambiaron ante la sangre.

El victorioso, el cacique, mostró a los ojos de los hombres niños el rincón oculto donde se durmió la sombra. El estercolo de su conciencia.

Y la mentira surgió.

Para velar por ella, el hombre-bestia eligió un esclavo que se llama juez, y entre los dos inventaron la Ley, para medrar a expensas del los hombres - niños

Y engordaron mucho, porque la inacción recubrió sus tripas de grasa.

Luego reventaron como garrapatas, pero ... quedó el privilegio. Por esto, es que aún alienta esa casta de explotadores, que pesa hasta el odio y la vergueza sobre el trabajo ajeno.

Todo esto lo sugiere, este significativo dibujo, del genial bohemio Máximo Ramos.

Representa un obrero - el pueblo proletario - que contempla absorto un cerco de aceradas bayonetas circundando el símbolo de la Ley.

En la altura se mece un cuervo, como un dictado de muerte, y mas atrás se desdobra una columna de humo — alguna biblioteca que arde — algunas ideas que la mísera Ley viola, ideas que son la esperanza del pueblo, y que no pudiendo arraigar en el podrido corazón de los jueces, se van hechas humo a incrustar en el azul.

Pero jueces; aquellas ideas siempre vuelven al mágico conjuro de las almas buenas.

Ese trabajador que contempla vuestra Ley, se cruzará mañana de brazos y tendréis que comeros vuestros códigos.

Y entonces rugiréis pan! pan! Y os hareis pan o sino ... tej-réis una sogá de cáñamo para vuestros pescuezos.

Y colgareis como andrajos.

Y hasta los cuervos despreciarán vuestras entrañas.

¡ Estad alerta, jueces, políticos, burgueses.

¡ Estad alerta canallas!

NAGAYKA

La política es una tabla-flota por la densidad de la ignorancia, y para salvación de fracasados enanos y sinvergüenzas.

MORAL BURGUESA

DEL NATURAL.

He caminado un buen rato por las calles solitarias de este pacífico pueblo.

Noche fría! Moja deveras esta garúa. Y es tarde ya, ¿ donde ir?.. Por todas partes domina un silencio de muerte cortado a ratos, por los ladridos antipáticos de algún perro. (perro de cuatro patas; no confundir)

¿ Donde voy?.. Sin pensarlo casi, me dirijo a un café. Entro. Café con leche!.. Engullo como un filósofo epicureo.

Cerca mío, rodeando una mesa, hay un grupo de honrados burgueses. Hablan. Miro y escucho. Dice uno - gordo como un pavo cebado-sudoroso, congestionado por el enorme esfuerzo de pensar un poquito: ¡ Mal, muy mal, amigo! ¿ Como es eso? ¿ Y la moral? ¡ LA MORAL!! Con un criterio así, cualquiera puede llevar un día, una prostituta al Club, a nuestro Club social, donde va la CREME, sin que haya derecho

a echarla sobre el PUCHO, a ella, una prostituta, una...arrastrada! Señor!

Oigo y escucho, casi religiosamente, la sesuda y puritana disertación del honorable, congeatinado, ventruado burgués. ¿Quién tiene la osadía de afirmar lo contrario? ¿No son acaso ellas, SOLO ELLAS, las culpables de su degradación?

Sin saber porqué, así, de golpe y porrazo, se ilumina mi cerebro con estas palabras de Leandro, el protagonista de « Los Muertos » « Si yo 'tomo' es porque ellos me despachan. Si ellos viven, es porque yo 'tomo'. ¡ Los malos son ellos!

¿Porqué he recordado éstas palabras? ¡Vaya, estúpida CALAVERA mía; que cosas más tontas! ¡... tuyas!

Y tragando apresurado, a riesgo de atorarme, a última sopa de pan, salgo disparado, bilioso merdiendo con rabia y asco: ¡Moral, moral! ¡Argüesa! Ay que quemarlos!

¡OBREROS!

Leer y ayudar económicamente a "La Lucha" es hacer obra de luz de enseñanza; de criterio proletario.
Suscripción mensual \$0.10

EL ORIGEN DE LOS RICOS

Un día un vagabundo iba por un bosque perteneciente al duque de Norfolk; casualmente el duque le halló y le dijo:

— ¿Usted sabe que va por mis tierras?

— ¿Por sus tierras? — preguntó el vagabundo.

— Bueno, pero como yo no poseo tierra alguna, debo pisar necesariamente tierra ajena. Pero a propósito: ¿cómo obtuvo el señor estas tierras?

— Me las legaron mis antepasados — dijo el duque.

— ¿Y ellos cómo las obtuvieron?

— Las heredaron de sus mayores.

— ¿Y cómo las obtuvieron esos mayores?

— ¡Se batieron por ellas!

— ¡Venga para aquí, entonces! — exclamó el vagabundo con bravura, arrojando el saco: — También yo quiero batirme para conquistarlas, como hicieron sus antepasados.

Mas el duque, retirándose apresuradamente, no aceptó tan brillante proposición.

UPTON SINCLAIR.

ELLOS

Un concienzudo diputado nacional ha tenido la feliz idea de presentar para su sanción un proyecto de ley, que como toda ley surgida de « la calavera » de los hombres es una de las más solemnes injusticias. uno de los yugos más pesados, para la tranquilidad de los hogares pobres.

Nos referimos al diputado Legnani y a su nunca bien ponderado proyecto del mate.

La ley del embudo. Los ricos cocoa, chocolate, manteca, galletitas finas, y las desgraciadas lavanderas; esas infelices mujeres que san-

garn sus dedos restregando contra las piedras del arroyo la mugre y los microbios, que en el café el club y los prostíbulos se consiguieron los « niños bien », condenadas a beber el agua jabonada y repleta de pestilencia, bajo los insupportables rayos del sol.

El referido señor, en su campaña profiláctica, no ha visitado nunca los lavaderos de campaña.

El mal hay que atacarlo por el cerebro, no por los pies. Es preferible verse consumido por la tuberculosis o por la sífilis, que por el hambre. Ceemos mayor este nuevo flagelo que se le impone a la pobreza, y sobre todo a las lavanderas, que aquellos. Ya los « señores » no pueden darnos otro mal con « su oro — el alcahuete de todas las epidemias, que no conforme con rebajar las conciencias de los hombres, hace ya tiempo empezó a atacar sus organismos, antes que este nuevo mal: quitar a tantos el único alimento de que disponían.

Uno de los males lo reconocemos si, pero el mal salvador.

Ellos nos dieron la tuberculosis; ellos nos dieron la sífilis; ellos nos dieron todos nuestros males con sus anfitas de placeres bastardos, hijos de cerebros enfermos, de hombres eunucos. . .

Ellos nos obligaron a tener como único alimento la yerba, apoderándose de nuestro trabajo para poder disfrutar de sus enormes dietas que los vuelven panzones — perdón Martínez Trueba — y ahora, cuando ya estamos con los huesos caídos de pestis, quieren quitarnos esos males: quieren hacernos fuertes. Pero, están convencidos que el curasano las 606 y las 914 no pueden convertirnos y hacer que produzcamos más para su provecho y, temerosos talvez que el mal les atrofie, toman la medida más expeditiva: hacernos robar y meternos en la cárcel donde cada año envejeceremos diez, u obligarnos a que muramos de hambre.

Ah los señores que todo lo pueden!

Ah, sus cerebros negros! Juegan con nosotros como los chiquillos con los pájaros enjaulados.

Se divierten, nos hacen bailar para reír de nuestras bufonadas, nos cortan las alas y nos encierran en el doloroso escaparate de la miseria, y cuando ya cansados de nuestras artes funabúlicas, sus sentidos se relajan de bañarse en la opulencia, ellos, los todo poderosos, nos dirigen el mendrugo babeado de su caridad, en una ley regeneradora, una muy humana disposición: obligarnos a morir de hambre. Indicar-nos lo que hemos de comer! Basta, señores, basta!

RUSTIQUE

Giros y correspondencias a nombre de José Castro: Calle Atanasio Sierra No. 851 -- Florida ---

La acción política anula todo espíritu de iniciativa en los hombres.

ELOJIO DE LA POLÍTICA y los POLÍTICOS

Se deberían suprimirse todas las fomasas leyes obreras.

Cada una de ellas significa un retardo, o por lo menos una detención en la evolución social.

Gracias a ellas, se cree dar un paso hacia adelante, cuando en verdad se está parado y se olvida de ir mas lejos... En vano se votarán leyes democráticas; el obrero será siempre su víctima, mientras no se proceda a la única medida eficaz: la supresión del Capital.

TENIENTE Z.

LETANÍAS DE UN POLÍTICO.

¡Obrero, amigo obrero; apiadaos de mi pobre panza!

Llenad mis arcas con la abundante riqueza creada por vuestro inteligente trabajo, y dejada a mis manos por vuestra supina inbecilidad.

¡Obrero, amigo obrero; apiadaos de mi pobre panza!

Trabajad sin descanso de sol a sombra - el trabajo es excelente - no os rebeléis nunca contra mi dulce y necesaria (!) tiranía, sed humilde y buen ciudadano, votadme siempre (! es tan bello el parlamento!) para que yo pueda vivir holgadamente y DEFENDER vuestros sacros derechos. al pataleo.

¡Obrero, amigo obrero; apiadaos de mi pobre panza!

Ama vuestra patria, que es la mejor del mundo. Estad dispuesto a toda hora, a empuñar los hermosos artefactos de guerra, por ELLA y para ELLA... No os importe contra quién sean apuntadas, pues bien puede que fueran contra vuestros propios padres y hermanos. Cierra los ojos y mata, que es Por la PATRIA; es decir... por mi conveniencia.

¡Obrero, amigo obrero; apiadaos de mi pobre panza!

No leáis libros científicos, que enseñan la verdad de la vida. No leáis libros que traten de poner en relieve la valoridad de vuestros esfuerzos, que descubren a vuestros ojos extasiados, una ABSURDA forma de vida nueva, don de ¡locos! «el que no trabaja no come». No ingreséis jamás en el Sindicato de Resistencia, y 'sobre todo' ¡no os olvidéis! haceos sordo a la palabra de los anarquistas que elava demasiado vuestras miras morales y hacen peligrar mi "dulce far niente"

¡Obrero, amigo obrero; apiadaos de mi pobre panza!

Emborrachaos si quereis, es bueno y reconfortante, ¡mata el cerebro! - pero no tengais nunca la mala idea de pensar. Ayunad seguido y voluntariamente - por no hacerlo contra la voluntad - esperad, tened confianza en mis hermosas palabras, que sin duda alguna, un buen día, lejano quizás pero seguro, seran hechos mis promesas, y entonces descansareis ¡vaya si descansareis!.. cuando reventéis!

¡Obrero, amigo obrero; apiadaos de mi pobre panza!

JUAN JOSÉ.

ANGEL GONZALEZ

Cuanto antes mejor, las organizaciones obreras han de paralizar la producción como mani-

festación de el amor que profundamente siente por su hermano Angel González que, injustamente condenado, hállese desde mucho tiempo, en los encierros de la burguesía.

Cuanto antes mejor la libertad de González ha de ser una realidad, para demostrar a los bandidos jueces, que nada son ellos ante la fuerza conciente de los productores.

La espera del juicio de la justicia burguesa no deberá ser el arrepentimiento de mañana: por lo tanto debemos exigir su libertad sin dormiros en el blando colchón de la espera.

Antes de las elecciones, González debe estar en libertad, de lo contrario ellas no han de efectuarse.

¡Trabajadores de pie; alzad los puños, afilad los dientes.

RETRATOS

EL RELIGIOSO.

El espíritu del religioso, está como sumergido en un baño de sombra, que no deja perfilar la silueta de su personalidad. Todo él es un inmenso cero que se agrega a la unidad abstracta del dogma. No existen rasgos ni matices que dibujen sus contornos. Es como la nebulosa perdida en las soledades del infinito, sin forma definida ni órbita propia a merced de las fuerzas ciegas que presiden su destino.

EL POLÍTICO.

Sin ser la antítesis del religioso, defiere en el colorido y, aunque carezca al igual que apuel de forma propia, es tan siquiera una fuerza que pugna por imprimir su dirección a su mundo exterior.

Como el religioso sus ideas son confusas e indefinidas, confundiendo su propio yo con lo que no es, a lo sumo, sino el reflejo de su personalidad.

A pesar de todo tratando de fijar una ruta a sus voliciones es ya una fuerza inteligente que libra la primer batalla con la ceguedad del destino.

EL ANARQUISTA.

Sustrayéndose en lo posible al círculo de sombra en que fluctúa, perfiliando con rasgos propios su personalidad, rompiendo las tinieblas del dogma y las mallas de la ley es una fuerza inteligente que busca su propio origen y no obedece al espejismo que le rodea.

No tiene ni la inconciencia del religioso ni las ambigüedades del político. Es en fin una línea recta apuntada siempre al infinito.

CELESTINO GONZALEZ

COMENTARIOS DE SACRISTIA

(ENTRE MATE Y MATE)

Padre Ciriaco. ¡Que me dices hermano, de nuestro colega Nicolás Grenon. ¡Que barbaridad! No se ha podido aguantar ese bárbaro! ¡violar una niña de cinco años! Como para que nos confien después...

Pde. Pancho. --- ¡Bah! No te alarmés hermano. Yo ya estoy hecho a estas cosas. Confía en Dios, el lo arreglará

P. Moreira. -- A ese Grenon, hermano le alcanzaba las pollitas de quince. ¡Si habría comido de esos platos, cuando ya lo habían estiao.

P. Ciriaco. - Si, bueno: a uno lo asmean, pero, es necesario aunque sin ganas, tragarlos y no dar lugar a que hablen con razón los satanaces de la tierra, los anarquistas. Por que, mirá hermano: me figuro ver sus diarios con grandes títulos comentando el hecho: las letras como queriéndose salir del papel para pegarnos: así hermano. - En el convento de las Dominicas. - Crímenes del clero. - Los pollerudos cucaracheros en acción. - Niñe cinco años violada por el clérigo Nicolás Grenon. - El referido clérigo le inocula la sífilis. - Por esto y el detrozamiento de los órganos genitales la niña fallece. - El criminal aún permanece con vida. - Tomen ejemplo los padres que confían sus hijos a esos pajarracos negros. - Si no se termina con esa cucarachería, los hechos se repetirán etc etc.

Ahl hermanos; menuto bochinchean de meter esos incrédulos. El pensar lo me dolor de cabeza. (: :) Antes se hacía esto, algo más y no me tían tanto ruido. Si alguno intentaba meterlo, a la guillotina con él. ¡Que hermosos tiempos esos! ¿eh Pancho?

P. Pancho. Deberas. Hechale más azúcar al mate hermano.

P. Moreira. - Terminen ese asunto hermanos; poco más poco menos, todos nosotros lo hemos hecho y no es bueno traerlos a memoria. Vamos a seguir leyendo a NANA.



DE EUROPA

OJEANDO LOS TELEGRAMAS

Leemos los telegramas y apesar de la mistificación que quiere hacer la prensa burguesa podemos observar que, el proletariado se agita reclamando su derecho y haciendo temblar a los tiranos de la tierra.

En Italia — dice un telegrama — los campesinos se han apoderado de una gran cantidad de hectáreas de tierra y la trabajan para ellos. Los terratenientes o arrendatarios y el gobierno no han hecho nada para evitarlo, por que han visto, que cualquier tentativa que para ello hicieran trópezarian con la fuerte solidaridad de los campesinos que ya reconocen sus derechos.

A Lasplaces en un extenso artículo critica al movimiento obrero de Italia por ser este muy autoritario. Nosotros que conocemos los escrópulos de este pillo político decimos: cuando tu te quejas es por que mucho de bueno hay pa-

ra los obreros, en esos movimientos.

En Inglaterra, la huelga general de metalúrgicos continúa en plena lucha poniendo en serios aprietos al gobierno.

En Barcelona los obreros tranviarios, carteros y otros gremios importantes, estan en huelga por exigencias de mejoras morales y materiales.

Todos estos movimientos continuos que el proletariado internacional viene realizando son sin duda alguna, los ensayos para dar en breve tiempo el grito de: queremos una sociedad sin explotadores ni gobernantes.

DONACIONES RECIBIDAS.

R. Costábil \$ 1.60, R. Vilaboa \$ 1.00, P. Ercolini \$ 0.50, M. Spinelli \$ 1.00, N. Tronconi \$ 0.45.

CORREO DE LA "AMISTAD"

P. Póchinall. Su artículo es muy largo y el asunto que trata, no merece el sacrificio de ensuciar las columnas del periodiquito. Procure sintetismo y otros temas, amigo. Nicolay. Con la poesía, por ahora no la vamos. Perdón J. Carlos. Nos prometió una colaboración. Aún no a-

Negado. ¿Ya no usa memoria?

Plumero: Esperamos su trabajito. ¡Vamos amigo no haga como los políticos, promesas que no cumple.

Chispazo: Su dedicación a S. Tronconi, irá en el otro. J. Barassi irá en el próximo.

Rustique: Su letra es enredada y oscura como conciencia. de Poitico: ¿Puede Ud. hacerla mas legible y acortar la distancia?...

Estudiante: ¡Bravo amigo! Nos gusta deberas su colaboración.

Nagayka: Surte efecto. Va en el próximo.

AGRUPACIÓN "R. BARRETT"

Se pide a los compañeros que hayan recibido listas "pro-imprensa" de esta Agrupación, las remitan a la brevedad posible.

De RICARDO MELLA.

Hay en la naturaleza necesidad de expresión. La naturaleza es poco mas que nada, si no interoce en hechos la noción.

Hacer es algo más que pensar; el mundo no es producto de prodigios de inteligencia, sino de maravillas de acción. Lo uno, no obstante, no implica lo otro, y recíprocamente, idea y acción son en los dos términos necesarios de la vida.

ADMINISTRATIVAS

Todos los que hayan recibido paquetes de nuestro periódico sin haberlo solicitado, pídennosle que nos comunique, si es que desean continuar recibiéndolo.

MOVIMIENTO OBRERO

Sociedad de Resistencia O. V.

En la última asamblea realizada por esta sociedad, se tomaron las siguientes resoluciones:

1.º Se pasó a tratar la cuestión del obrero S. Gaivez, el cual aún no se había querido asociar. Después de un largo debate, se aprueba la moción de un compañero que a continuación va: Para que dicho compañero pueda ingresar al Sindicato, deberá pagar los recibos atrasados de un año; tres meses de alquiler del local social, por haberse negado a organizarse, y otras causas que no son del caso mencionar.

El citado obrero aceptó el resuelto por la Asamblea, cosa que ha de preveer, que de hoy en adelante tratará de ser un buen compañero. A lo deseamos para bien de él, y de la organización.

2.º Se acuerda realizar la Asamblea general todos los meses, el primer viernes, para evitar la invitación. Esta se hará si hubiera necesidad de convocar alguna Asamblea extraordinaria.

3.º Se acuerda que todo socio que falte dos veces seguido a las asambleas, - sin causa justificada - se multará con un peso, que será invertido para la propaganda.

Todos los socios deben cumplir con los acuerdos tomados, para evitar trastornos en la buena marcha del Sindicato.

CITACIÓN

El viernes 7 del mes corriente se realizará una asamblea general de esta sociedad, cumpliendo de esta manera con lo acordado en la asamblea anterior que es de hacer asambleas todos los viernes primeros de mes.

Por los importantes asuntos que han de tratarse, nadie deberá de faltar. Hora de la asamblea, a las 8 de la noche.

Carpinteros.

Este gremio se ha organizado perfectamente

Eso demuestra que los trabajadores, van cada día mas capacidad, lo cual les permitirá en muy breve lapso de tiempo, palpar los beneficios que por medio de ella se obtienen.

Solo hay uno, que dicho sea de paso, ni carpintero es, que está demostrando la poca afección que el Sindicato le inspira por medio de actos rastroeros. Que no se repitan, pues tenemos formado el plan de limpiar los gremios de todo reptil inmundito. PROFILAXIS obliga. Conque... ¡¡¡JO, GALERITA!

Albañiles.

Este gremio sigue cada vez mas fuerte y es sin duda alguna el que a de organizar a los de mas gremios de esta localidad.

En el día otase una juventud entusiasta que se está posesionando de los conceptos que forman racionalmente, una sociedad mas justa mas humana.

Esto llena nuestro espíritu de bellas esperanzas y nos corre el exeticismo que cerca nuestro nos hacia la ronda.

Ellos son, y a ellos dejamos por ser los que estan en mejores condiciones, la tarea de formar el sindicato unico del ramo de construcción. Fuerza muchachos.

Sociedad Albañiles de Trinidad.

Los obreros albañiles de esta, estamos en huelga con motivo de haber pedido mejoras de jornales, hemos pensado dirigirnos a Vds. para que nos ayuden en este movimiento, impidiendo la salida de «Krumiros» que nos perjudicarian grandemente.

Descartando desde ya, que Vds. sabrán comportarse de acuerdo con el compañerismo mas amplio, saludamosle, agradecido su valiosa cooperación.

Salud!

JUAN GAETAN — secretario —